



Journée de formation du 18 septembre dédiée au catéchuménat

Le 18 septembre, le diocèse d'Angoulême a organisé une journée de formation pour les prêtres, diacres, membres du Conseil Pastoral diocésain et le Service diocésain du catéchuménat. Cette rencontre a permis d'aborder l'enjeu pastoral du développement du catéchuménat des adultes et des adolescents dans les paroisses.

Mme Cécile Eon du Service National de la Catéchèse et du Catéchuménat, responsable pastorale du catéchuménat des adultes, a pris la parole sur le thème : « Rites catéchuménaux et dynamique paroissiale ». Elle a rappelé combien l'accompagnement des catéchumènes est un véritable levier de revitalisation pour les paroisses, en soulignant la transformation spirituelle qu'apportent les rites non seulement aux catéchumènes, mais aussi à l'ensemble de la communauté.

Après son intervention, un temps de travail en groupe a permis aux participants de partager leurs expériences et réflexions autour de l'accompagnement spirituel des catéchumènes.

Le catéchuménat connaît une véritable expansion en France, et notre diocèse n'y échappe pas. De nombreux curés constatent un nombre croissant d'adultes, souvent jeunes, qui frappent à la porte des paroisses, un phénomène amplifié par les questionnements existentiels post-confinement.

L'enjeu pour nos paroisses est de répondre à cette demande avec un accueil renouvelé. Accompagner les catéchumènes vers le baptême ne suffit pas : il s'agit de leur offrir une initiation chrétienne complète, incluant la confirmation et l'eucharistie, pour les guider dans une foi active. Ce cheminement exige du temps et un suivi personnalisé pour que chacun puisse découvrir Jésus et progresser dans son itinéraire spirituel.

Les rites catéchuménaux, tels que l'appel décisif par l'évêque avant le baptême, jouent un rôle clé dans cette transformation. Ils renforcent également la communauté chrétienne en l'invitant à accueillir ces nouveaux membres avec bienveillance et engagement.

La formation des accompagnateurs est essentiel dans ce processus. Ils doivent non seulement transmettre la Parole de Dieu aux catéchumènes, mais aussi veiller à les intégrer pleinement dans la vie paroissiale, tout en reconnaissant les charismes uniques qu'ils apportent à l'Église.

Cette journée de formation a permis de renforcer la réflexion sur ces enjeux et de préparer le diocèse à accueillir et accompagner ces nouveaux baptisés, dans la confiance et sous l'inspiration de l'Esprit Saint.